

La familia Jiffy

Clause Ibérica, S.A., es la empresa que distribuye los productos Jiffy en la península. En la foto de la derecha, Alberto Milla durante la pasada edición, en octubre de Iberflora '94, destacaba las características del Jiffy-7 «doble altura», especial para semilleros forestales.



A lo largo de los años, la línea de productos **Jiffy** ha ido completándose hasta alcanzar, con su serie de modelos, una oferta tal para el enraizado o primeras fases de cultivo, que se puede afirmar que cubren en la actualidad cualquier tipo de necesidad.

La línea **Jiffy-Pots sencillos**, está compuesta por diferentes tamaños de macetas de aplicación para la producción de plantas jóvenes. Estas macetas están fabricadas con una mezcla de más del 50% de turba rubia especialmente seleccionada y celulosa, a la que también se le ha añadido carbonato cálcico para la estabilización del pH. De esta forma se consigue una estructura porosa y estable que permite la posterior penetración de las raíces de la joven planta sin ocasionarle daños ni reten-

ciones de desarrollo.

Los materiales mencionados reciben durante el proceso de fabricación un tratamiento de calor que garantiza la completa sanidad e incluso ausencias de malas hierbas, aspectos a destacar en la reproducción de planta joven.

Los modelos que la componen son múltiples, acogiendo formas cuadradas o redondas, con o sin ranuras, muescas de almacenamiento, alturas y diámetros, etc. que en todos los casos, siempre permite su posterior trasplante al lugar definitivo sin que la planta sufra en el proceso, ya que no se le ha podido dañar el sistema radicular por estar esta maceta integrada y no debe quitarse. Por sus características, esta maceta integrada se degradará e incorporará a formar parte del mismo sustrato poco tiem-

po después del trasplante.

Los **Jiffy-Strips** son como se denominan a la línea que está compuesta por pequeñas macetas del mismo material y por lo tanto de igual características que la línea anterior. Se diferencia de que se trata de tiras de 6 ó 12 unidades de macetas unidas, solamente cuadradas, por lo tanto aportan la ventaja de una manipulación más rápida y eficaz sin la necesidad de utilizar soportes externos como en el caso anterior. Esta unión de las macetas es por la parte del perímetro de boca y es fácilmente separable después del período de cultivo.

En ambos casos, estas macetas nos permite la elección del sustrato al gusto para cada ocasión de esquejada, siembra, repicado, etc.

Quizás el producto más conocido y popular sea el **Jiffy - 7** en sus distintos tamaños, al que hay que añadir la novedad del modelo de 38 mm de diámetro que aporta determinadas ventajas. Este producto se presenta en pastillas de turba prensada, enmallada y deshidratada ya sea en unidades sueltas, en (Poly-Roll consistente en un film de plástico en el que van adheridas pastillas a un marco de colocación predeterminado), como en preenvasado en bandejas de plástico de 40 ó 51 unidades. Tras su colocación y humedecimiento, estas pastillas adquieren su volumen adecuado quedando listas para su utilización.

Los **Jiffy - 7** pueden encontrarse en tamaños de 18, 25, 32, el nuevo de 38 y el de 42 mm de diámetro. Además de las versiones de doble altura, ideales para su uso en semilleros y enraizados forestales. La elección de cada modelo y densidad de cultivo, dependerá en gran medida del cultivador, siendo aconsejables las densidades de unas 260 plantas/m² para el *P. zonale* y 330 para el *P. peltatum*, la *Poinsettia* puede estar sobre las 110 a 160 plantas/m² y los *Impatiens New Guinea* y demás plantas mediterráneas como *Scaevola*, *Fuschia*... de 400 a 500 plantas/m². en cualquier caso, cada momento implica una decisión y para ello siempre habrá una solución.

INDE

Delegación en Levante
de Ediciones de Horticultura